
 
 

 

REQUERIMENTO Nº 0554-2023 
 
 
Processo nº 2626-2023 

EMENTA: Solicita informações 
sobre as ações e medidas efetivas 
que têm sido realizadas junto aos 
moradores de rua, especialmente, os 
que estão hoje vivendo na Praça 
Municipal Conselheiro Rodrigues 
Alves, mas também de tantos outros 
que estão sobrevivendo em áreas 
deploráveis, sob uso doentio de 
álcool e drogas. 
 

 
 

EXCELENTÍSSIMO SENHOR PRESIDENTE, 
 

A forte presença de moradores de rua no centro comercial da 
Cidade de Guaratinguetá tem chamado bastante atenção das pessoas que estão 
realizando suas compras de final de ano. 

Estes moradores de rua permanecem nos espaços públicos, nas 
áreas verdes e calçadas, utilizando-se até mesmo do chafariz da Praça Municipal 
Conselheiro Rodrigues Alves para tomar banho e se divertir, aos olhos de todos, das 
pessoas incrédulas ao poder público e também das forças de segurança. 

São indivíduos degradados socialmente, que perderam a sensação 
de civilidade, de sociabilidade, vivendo em completa exclusão social, os chamados 
“invisíveis”. 

A população assiste atônita a permanência desses moradores em 
suas barracas de papelão, andando maltrapilhos sem dignidade, sujos e degradados, 
quase sempre entorpecidos pelo álcool, de entorpecentes, meios por onde anestesiam 
sua condição humana miserável, tudo aos olhos de todos, do poder público e ao das 
forças de segurança. 

O que o Governo Municipal tem a oferecer a estas pessoas que 
estão em número cada vez mais alto, pelas ruas e avenidas da cidade, no centro 
comercial, nas esquinas e becos, nas áreas nobres e indecentes, vivendo marginalizados, 
sob olhares infames de uma parcela da população, que deseja que estes desapareçam da 
face da terra, como num passe de mágica? 

É época de Natal, o aniversariante da festa não se trata de gente 
rica, abastada, pelo contrário, nasceu pobre, no meio dos animais em um cesto de palha 
modesto. Passados mais de 2 mil anos de seu nascimento, assistimos calados o 
nascimento sucessivo de excluídos em piores condições do que aquele menino do Natal. 
Estamos perdendo, em ritmo acelerado, a capacidade de nos indignar, de aceitar a 
degradação humana como sendo algo natural, coisa de “Charles Darwin” e sua teoria da 
seleção natural. 
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Fl.s 02 do Requerimento n.º 0554-2023. 
 
O que o nosso Município, através do Governo Municipal, tem 

feito para resgatar esses nossos irmãos marginalizados, degradados em praça pública? 
Quantos já receberam, ao menos, uma mísera atenção, para uma conversa comezinha, a 
fim de se sentirem um pouco mais humanos? 

O Governo Municipal tem o dever legal de realizar ações e 
medidas que visem resgatar esses nossos irmãos degradados porquanto detém condições 
institucionais (recursos, estrutura física e humana) para atuar diretamente na questão, 
que se diga de passagem, é complexa e nada fácil, entretanto, deve agir, 
continuadamente, dia e noite, faça sol ou faça chuva.  

Não dá mais para nós sentirmos apenas medo e reprovação destas 
pessoas que vivem pelas ruas, em praças públicas, aos olhos de todos, do poder público 
ao das forças de segurança. É preciso ação, sempre, continuadamente, caso contrário, 
estaremos acolhendo aquela teoria da seleção natural, em que a nossa omissão é o 
principal elemento excludente dessas vidas que clamam por socorro.   

REQUEREMOS, nos termos regimentais, ouvido o Plenário, seja 
oficiado aos Excelentíssimos Senhores MARCUS AUGUSTIN SOLIVA, Prefeito do 
Município da Estância Turística de Guaratinguetá e MARCOS EVANGELISTA 
DA SILVA RODRIGUES, Secretário Municipal de Assistência Social, solicitando-
lhes que providenciem o envio, a esta Casa, de informações sobre as ações e medidas 
efetivas que têm sido realizadas junto aos moradores de rua, especialmente, os que estão 
hoje vivendo na Praça Municipal Conselheiro Rodrigues Alves, mas também de tantos 
outros que estão sobrevivendo em áreas deploráveis, sob uso doentio de álcool e drogas. 

Por derradeiro, solicitamos, ainda, o envio de cópia do presente 
Requerimento a Ilustríssima Senhora ANA LÚCIA CAMARGO VELOSO ANDRADE 
– Diretora do Jornal “Notícias”. 

 

Recinto do Plenário “Vereador João Mod”, dezembro de 2023. 

 
 

 
MARCELO “DA SANTA CASA” 

Vereador 
 
 
 

 
Departamento Legislativo – MS/ap. 
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